

Un éperon, un simple éperon, a été payé 750 francs. Une casquette, 1,200 francs.

Mais le clou de la vente a été la mise aux enchères d'une paire de flambeaux. Ces flambeaux ont été sculptés dans les os du bœuf qu'on a rôti tout entier, le jour du mariage d'Archer.

Des membres de la famille royale ont essayé d'en devenir acquéreurs, mais ils ont du céder la place aux billets de banque d'un millionnaire.

Cet exemple prouve bien, d'une manière irréfutable, que seule l'Angleterre sait apprécier ses grands hommes.

Après avoir assisté à cette vente, on se demande quel prix pourrait atteindre la veste remportée par le général Wolseley, au Soudan, si jamais on la mettait aux enchères.

\*.\* Les graves rapports officiels ont parfois leur côté comique.

C'est ainsi que je remarque dans les statistiques des crimes compilées par la police de Montréal l'étrange délit suivant :

Refus d'entrer dans les auberges—3.

Ainsi, il est donc vrai que dans une ville de cent quatre-vingt mille âmes il existe trois hommes qui ont refusé d'entrer dans les auberges, et que le dit refus constitue une infraction aux règlements de la cité.

Berthelot, qui a remarqué la chose en même temps que moi, dit que cette révélation annihile l'estime qu'il avait toujours eue pour ses concitoyens, et que cette affaire, si elle est connue, va nous faire le plus grand tort à l'étranger.

Je n'irai pas aussi loin, mais je suis forcé de constater que la connaissance de ce nouveau délit va jeter une certaine perturbation dans le pays.

Mais ce sont les hôteliers qui vont jubiler !

*Lion Lelong*

EN TRAMWAY

—Dix-huit ans, jolie comme un cœur, trois cent mille francs de dot, avait dit Paul Lelong à son ami George Hervieux, Mlle Clémentine Perrache t'irait comme un gant fait sur mesure. Je sais qu'on songe à la marier. Dis un mot et je te présente.

—Où ? comment ?

—A l'Opéra comique. Je leur donnerai une loge, tu sauras laquelle, et de l'orchestre tu pourras à ton aise étudier le plan, la coupe et l'élevation de la jeune personne. Si elle ne réalise pas ton idéal, tu resteras dans l'ombre, et il n'y aura rien de fait.

—C'est entendu.

—Au théâtre, après le premier entr'acte, nous nous trouverons au foyer

—Mais cette présentation pourra sembler louche aux parents ?

—Non. On doit jouer la comédie chez eux et je sais qu'ils cherchent un amoureux ; j'ai même promis de leur en fournir un ; ce sera toi.

Les choses ainsi arrangées, Georges attendit de pied ferme la convocation.

Quinze jours se passèrent sans qu'il vit rien venir. Voulant savoir où en était la négociation, il prit un tramway de la ligne sud pour aller chez Lelong, qui demeurait sur les hauteurs de l'Arc de l'Etoile.

Il pleuvait ferme, cette matinée là. Deux fois de suite, le jeune homme, assis dans l'intérieur de la voiture, avait donné sa place à des dames debout sur la plateforme ; puis des voyageurs étant descendus devant l'église des Invalides, il put se caser de nouveau à l'entrée du tramway. "Cette fois je ne bouge plus, se dit-il. Je suis mouillé, transi : assez de sacrifices à la galanterie."

A la station de l'Ecole-Militaire, une grosse dame monta précipitamment et voulut pénétrer dans l'intérieur. "Debout sur la plateforme !" lui cria le conducteur. Elle jeta des regards navrés sur les places occupées et particulièrement sur celle de Georges, qui se trouvait seul de son sexe au milieu de quinze femmes.

Le jeune homme se raidit : Non, non, pensa-t-il, je reste ! Il faudrait renoncer à monter en tramway si par la pluie et le froid on devait toujours

rester dehors. Si c'était une jolie femme encore, on y gagnerait un remerciement, un sourire avec un rhume de cerveau ; mais pour cette motte de graisse, le jeu n'en vaudrait pas la chandelle... Tu as beau me regarder d'un air suppliant, c'est comme si tu te chauffais.

Peu à peu les regards de la voyageuse cessèrent d'implorer ; ils devenaient sombres, méprisants. Elle marmurait entre ses dents des mots entrecoupés :

—La politesse du jour... Le respect de l'âge et du sexe... On laisse une faible femme exposée à toutes les intempéries... et l'on se gorge sans daigner prendre pitié de ses souffrances... C'est honteux, c'est révoltant ! Ah ! nous vivons à une bien vilaine époque !

Impatienté de ces attaques on ne peut plus directes, Georges dit :

—J'ai déjà donné ma place deux fois, madame ; vos insinuations ne peuvent donc m'atteindre.

—Ne pas faire son devoir jusqu'au bout, répliqua la voyageuse, c'est exactement comme si l'on ne faisait rien.

—Les personnes que j'ai obligées ne sont pas de cet avis.

—Vous permettez bien à celles que vous laissez sous la pluie de ne point la partager.

—A votre aise, je permets.

—C'est heureux ! At !... at !... atchi ! J'en sais qui laisserait mourir les gens sans leur offrir un verre d'eau !

Georges eut l'infamie de répliquer en souriant :

—Au moins j'ai la consolation de penser qu'ou vous êtes... ce n'est pas l'eau qui vous manque.

—Le bourreau raille sa victime !

—Assez, madame, assez !

—At !... at !... Si je meurs, monsieur, c'est à vous que je le devrai... At.. atchi !

—Vous m'ennuyez à la fin !

—Frappez-moi si vous l'osez... Vous n'aurez pas grand peine à m'achever... Vous m'avez trop bien commencée ! At ! at !...

L'éternement de la grosse dame se perdit dans le bruit que fit la porte en se fermant : Georges coupait ainsi cours à cette agréable conversation. Mais à travers la vitre les yeux de son interlocutrice ne cessèrent de le fusiler jusqu'à la dernière station du tramway.

En montant chez Lelong, Georges riait encore de l'exaspération de sa grosse ennemie. Là il apprit que les pourparlers aboutiraient prochainement à l'entrevue demandée : il verrait et se ferait voir. En effet, la semaine suivante on le convoquait à l'audition de la *Dame blanche*. La lettre lui donnait le numéro de la loge avec la description détaillée de la toilette de Mlle Clémentine Perrache.

Quand elle parut, il braqua sa jumelle et vit que son ami, loin d'avoir exagéré la beauté de la jeune personne, était plutôt resté en deça. Blonde, mince de taille, corsage virginale ment épanoui, dents de perle, sourire gracieux. Une dame âgée, sa mère, placée à côté d'elle sur le devant de la loge, regardait fréquemment du côté de l'orchestre. L'empressement que Georges mit à aller au devant de Lelong à son entrée au foyer, prouva à celui-ci que le poisson avait mordu à ce délicieux appât.

—Exquise, ravissante, divine !

—Alors je te présente ?

—Tout de suite ! Allons, allons !

La mère et la fille accueillirent le jeune homme avec une politesse souriante. Il comprit vaguement que la première impression lui était favorable. Sa causerie eut le même succès : "Mlle Clémentine se retournait fréquemment pour mieux l'entendre... et le voir surtout.

A un mot dit par lui, la dame âgée répondit qu'elle n'était que la tante de la jeune fille.

—Madame votre mère serait-elle malade ? demanda Georges à Clémentine.

—Elle vient de l'être, monsieur, une grippe atroce ! La chaleur de la salle ayant provoqué un accès de toux, elle est sortie pour chercher un peu de fraîcheur. Mais elle va rentrer avant le lever du rideau.

Ayant cessé de tousser, Mme Perrache, sachant qu'elle allait trouver dans la loge, entra le sourire sur les lèvres... Ah ! il n'y resta pas longtemps, car à la vue de Georges ses yeux lancèrent aussitôt deux éclairs sinistres... La mère de celle qu'il se

sentait si disposé à aimer n'était autre que la grosse dame du tramway.

—Mon excellent ami, monsieur Georges Hervieux, dit Lelong, en le présentant à Mme Perrache.

—Oh ! je connais monsieur, répliqua-t-elle d'une voix sifflante. J'ai eu le plaisir de le rencontrer et de causer longuement avec lui dans une voiture publique. Vous vous en souvenez, n'est-ce pas ? dit-elle à Georges. J'ai même failli en mourir... de cette conversation-là !

Le jeune homme ne savait quelle contenance tenir ; les autres se regardaient sans rien comprendre à l'amertume de Mme Perrache. Puis elle ajouta avec une rage croissante :

—Vous m'avez laissée à la porte l'autre jour. A moi de vous y mettre ce soir. Sortez, monsieur ! Georges s'inclina et sortit de la loge avec Le long.

—C'est donc toi le héros de cette sotte histoire ? demanda celui-ci. Le monstre du tramway ?

—Hélas !...

—La maman Perrache est rageuse.

—Je m'en suis aperçu. Quel malheur ! Sa fille me charmait.

—Voilà le mariage...

—A vau-l'eau.

—Non, reculé simplement.

—Comment !... Tu le crois encore possible ?

—Certain !... Elle s'est vengée : vous êtes manche à manche. Et puis je la connais, elle ne t'a pas tout dit, et pour te faire savourer le reste, il faut bien que tu deviennes son genre.

LOUIS LEROY.

PRIMES DU MOIS DE FÉVRIER

LISTE DES NUMÉROS GAGNANTS

Le tirage de nos primes pour les numéros du mois de FEVRIER a eu lieu le 5 mars, dans la salle de l'Union St-Joseph.

Trois personnes choisies par l'assemblée ont surveillé le tirage qui a donné le résultat suivant :

1er prix, No.	5,866	.....	\$50
2e prix, No.	8,513	.....	25
3e prix, No.	22,954	.....	15
4e prix, No.	15,027	.....	10
5e prix, No.	11,693	.....	5
6e prix, No.	21,074	.....	4
7e prix, No.	14,801	.....	3
8e prix, No.	13,567	.....	2

Les numéros suivants ont gagné une piastre chacun

321	4,620	8,811	13,493	18,733	23,133
1,529	5,370	8,853	13,872	19,016	23,164
1,718	5,419	9,670	14,131	19,319	23,470
2,232	5,714	9,915	14,261	19,605	23,661
2,552	5,844	10,292	14,543	20,050	23,985
2,898	6,066	10,338	15,059	20,118	24,795
2,921	6,215	10,565	15,284	20,286	24,921
3,121	7,009	10,808	16,160	20,546	25,605
3,301	7,207	11,092	16,786	20,675	25,642
3,392	7,573	11,863	16,959	21,750	26,010
3,496	7,599	11,918	17,700	22,114	26,128
3,741	8,001	11,967	17,771	22,160	26,396
3,875	8,103	13,114	17,776	22,423	27,059
4,439	8,287	13,479	18,061	22,466	27,448
4,504	8,556				

N. B.—Toutes personnes ayant en mains des numéros du MONDE ILLUSTRÉ du mois de février sont priées d'examiner les nombres imprimés en creux, sur la dernière page, et, s'ils correspondent avec l'un des numéros gagnants, de nous l'envoyer au plus tôt, avec leur adresse, afin de recevoir la prime sans retard.

Nos abonnés de Québec pourront réclamer le prix de leurs primes chez M. F. Béland, No. 264, rue Saint-Jean, Québec.

Un vrai pochard pleure à chaudes larmes en suivant le convoi de sa belle mère. "Voyons, voyons, lui dit un copain sois homme, ne te déssole pas comme ça, tu ressembles à une borne-fontaine." "Oh ! mon pauvre vieux, figure-toi que c'est la première fois que nous sortons ensemble sans nous disputer."